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この度、全国学校体育功労賞という大変名誉ある賞をいただき、これまでご支援、ご指

導いただきました皆様方に、心から感謝を申し上げます。本県には学校体育の発展に真摯

に取り組まれ素晴らしい成果を収めておられる先生方が多数いらっしゃる中、身に余る

光栄であり、恐縮に堪えません。 

私は、大学を卒業した昭和６０年１１月に熊本市立出水中学校に代替教員として１年

４ヶ月勤務し、その後、社会教育振興事業団での勤務を経て、平成２年に菊池市立菊池東

中学校に赴任しました。当時は全校生徒９９名の小規模校で、自然豊かな環境の中で７年

間もお世話になりました。初任者研修の指導は、元菊池郡市中体連会長を務められた先生

で、「運動場は学校の顔」との教えを頂き、トラックの作り方や車を使った整備の仕方、

除草の方法、雨水の抜き方など手入れの仕方などまで丁寧にご指導して頂きました。平成

３・４年に県教育委員会より「小規模校における体育授業」の研究指定を受け、新しく学

習指導要領に入った選択制授業について発表をしました。そのこともあってか県教育セ

ンターの協力員を２年間務めることになりました。当時、菊池郡市中学校の体育主任は、

九州中学校体育研究大会に参加させてもらっていたので、体育授業について研鑽ができ

たことはとても有難い経験でした。菊池郡市体育教師の先生方と酒席で叫んだ「菊池の桜」

は今でも忘れません。 

平成９年に熊本市立西山中学校に赴任して熊本市中体連にお誘い頂き、中体連の考え

方や取り組みについて丁寧な指導を受け、そのことがこれまでの礎となっています。部活

動の環境もよく、全国・九州・県中体連大会で優勝することができたのも大きな財産です。

帯山中学校に赴任した時に九州中体連事務局に入り、２年後東町中学校に異動して県中

体連理事長を務めました。その際にも、たくさんの先生方に支えていただいたおかげで、

何とか職務を果たすことができました。ご指導頂いた中体連会長並びに理事長の先生方

にはとても感謝をしています。その後、熊本県教育庁体育保健課指導主事として３年間行

政を経験し、学校とは違う経験をさせていただいたことはとても大きな経験でした。教頭

として楠中学校と桜木中学校で勤務し、平成２８年校長として武蔵中学校に赴任しまし

た。着任して２週間後に発生した熊本地震は生涯忘れることができません。同年から熊本

市中体連副会長になり、翌２９年から３年間は熊本県学校保健会副会長も務め、保健主事

の先生方や医師会や歯科医師会、薬剤師会との関わりにも携わらせていただきました。 

そして、令和４年に熊本県中学校体育連盟・中学校体育研究会会長の指名を受け、これ

まで県中体連・中体研を支えてこられた先生方と一緒に、新たな一歩の踏み出しに取り組

むことになりました。夏季大会分散開催の開始、秋季県中体連陸上大会の終了、部活動地

域移行問題及び中体連大会へのクラブチーム参加の検討など、振り返れば大変大きなテ

ーマに一定の方向性を示すことができたのも、副会長の先生方をはじめ一緒に取り組ん

でいただいたすべての先生方のご協力とご尽力の賜物です。有難うございました。 

結びに、体育教師は保健体育の授業が本質です。すべての保健体育教師がこのことを大

切にして、次代を担う後輩の先生方にしっかりと引き継いで欲しいと願っています。 

熊本県中学校体育連盟・中学校体育研究会の益々の発展と、本県の学校体育に関わるす

べての先生方のご活躍とご健勝を祈念申し上げ、お礼の言葉とさせていただきます。 


